



MINISTERIO
DE SALUD

HOSPITAL
NACIONAL
LA UNIÓN



MEMORIA DE LABORES 2023



Dr. Carlos Alberto López Mojica
Director Hospital Nacional de La Unión

La Unión, enero 2024

MISION.---

Somos un hospital público de segundo nivel de atención, proveedor de servicios de salud; responsables de garantizar la atención preventiva, curativa y de rehabilitación, en corresponsabilidad con la comunidad, la familia y el individuo para contribuir a lograr una mejor calidad de vida a la población de la zona sur del La Unión.

VISION.---

Ser un hospital público de segundo nivel de atención reconocido en la zona oriental por una atención al usuario con calidad humana, con recurso humano capacitado, equipamiento y recurso tecnológico que permita brindar una atención integral y que llene expectativas de la población que demanda atención ambulatoria, de emergencia, u hospitalización logrando su completa satisfacción.

INTRODUCCION

El Hospital Nacional de La Unión, es un Hospital departamental que brinda servicios permanentes e integrales de tipo ambulatorio, emergencia e internamiento en las especialidades básicas y ortopedia; con capacidad instalada de 70 camas censables distribuidas en los servicios siguientes Pediatría 20, Ginecología 2, Obstetricia 17, Cirugía 14, Bienestar Magisterial 1, Medicina Interna 16, área de Respiratorios : 8

La población meta de responsabilidad del Hospital es de **105,240 habitantes.**

Las instalaciones actuales del hospital, se finalizó de construir en el año 2015, pero fue para el año de 2017, que se realizó el traslado físico y funcional de todo el hospital antiguo que se encontraba en el barrio concepción del municipio de La Unión, al actual local, el cual tiene un espacio de terreno más grande y una construcción de infraestructura más grande, el cual cuenta con un área de centro obstétrico que incluye unidad de emergencia, área de labor de parto, sala de atención de partos y un quirófano, todo dotado de aire acondicionado central, que no se contaba en las instalaciones anteriores, se cuenta con un centro quirúrgico con dos salas de operaciones y aire acondicionado central, amplio local de laboratorio clínico y de radiología, área de calderas, moderna planta de energía , una cisterna con capacidad de 300 metros cúbicos, emergencia amplia con área de máxima emergencia con capacidad de atención de 2 pacientes y un área de observación con capacidad de 6 camas; todas la áreas con aire acondicionado central.

Áreas de hospitalización con capacidad real de 21 pacientes en todos los servicios, los cuales son pequeños, siendo la misma capacidad instalada que en el otro hospital antiguo, pensando que siendo un hospital nuevo tendría que haberse construido más amplias las áreas de hospitalización para atender la demanda creciente que tiene el hospital.

SITUACION ACTUAL DEL HOSPITAL NACIONAL DE LA UNION

Para el año 2023 se inicio con una deuda del 2022 de 450,000 dls, con presupuesto deficiente para el buen funcionamiento.

Con presupuesto para funcionamiento de 45,000 dls, con presupuesto para insumos médicos de \$ 19,000, cuando la necesidad real es de 300,000 dls.

No se tiene presupuesto para otros rubros como reactivos de laboratorio, insumos de limpieza, insumos de oficina, equipo de informática, material para mantenimiento de infraestructura, mantenimiento de equipos médicos.

Se recibió refuerzo financiero para comprar reactivos de laboratorio de 50,000 dls, pero se realizó una compra de 108,000 dls, ya que la necesidad real era de 170,000 dls

En la fecha de octubre se realizo proceso de compra de insumos médicos de 120,000 dls, ya que nos encontrábamos en un punto critico de desabastecimiento ya que no habíamos participado en la compra conjunta por falta de presupuesto.

A final de año se recibió refuerzo presupuestario de 213,660 dls, el cual no fue suficiente, quedando una deuda de 250,000 dls para el ejercicio 2024.

En Cuanto a Recurso Humano

Para el 2023, no se realizó contratación de personal nuevo por modalidad de contrato GOES ni ley de salarios.

Plazas que quedaron vacantes de enero a mayo fueron congelas, son poder concursarlas, dentro de estas quedaron por contrato GOES: dos plazas de motoristas, dos plazas de mantenimiento, dos plazas de auxiliar de servicio, 1 de jurídico, 1 de nutrición, una de auxiliar de enfermería, una de medico general, 1 de secretaria III.

Se contrato por compra de servicio secretaria de dirección, ya que secretaria renuncio en febrero 2022 y la plaza se congelo, por lo que se vio la necesidad de mantenerla contratada por compra de servicios.

En cuanto a Infraestructura.

Se continua con la construcción del almacén, que se inicio en el 2022, con fecha programada de entrega para julio, pero se ha tenido prorroga de contrato.

Se inicio labores en la recién construcción y entrega de unidad dialítica.

Abastecimiento de medicamentos:

Con el abastecimiento de medicamentos e insumos, se ha mantenido un abastecimiento arriba del 95%.

En cuanto al Estado Financiero para el 2023:

Presupuesto desfinanciado, no se tiene presupuesto para cubrir rubros importantes para el funcionamiento, como alimentación, seguridad, energía eléctrica, agua potable, compra de insumos y reactivos de laboratorio, combustible, oxígeno, mantenimiento.

LOGROS OBTENIDOS DURANTE EL AÑO 2023.

- 1. Inicio de labores en la nueva unidad dialítica**
- 2. Continuidad en la construcción del almacén**

Compromisos para gestión 2024.

el año 2023, hubo muchas limitantes, por presupuesto desfinanciado, se generaron deudas por adquirir servicios básicos, como seguridad, alimentación, insumos médicos, reactivos de laboratorio, reparación de equipos y ambulancias vitales, a crédito, con la esperanza de refuerzo presupuestario a final de año para pagar las deudas generadas, pero solo se recibió refuerzo presupuestario de 263,760 fls, dejando una deuda de 250,000 dls para 2024

Compromisos.

- Gestionar refuerzo presupuestario para pagar deuda del 2023
- Gestionar refuerzo financiero para pago de diferentes servicios básicos y compra de insumos necesarios para el hospital.

UNIDAD DE DIALISIS YA FINALIZADA



AVANCES DE CONSTRUCCION DE ALMACEN

